

Los movimientos sísmicos

En la capital se han estado registrando algunos movimientos sísmicos de menor intensidad y que tan solo se aprecian mediante los aparatos del Observatorio.

Ayer en la mañana se sintieron dos, y según noticias de la Provincia de Cartago, en muchos lugares se han observado temblores algo fuertes.

También nos han comunicado que el Irazú está de nuevo desplegando actividad. Las erupciones se elevan a gran altura y parece que cada vez con mayor intensidad. Pero a la postre las gentes se acostumbran al espectáculo que en las mañanas hermosas resulta muy imponente.

Necesita Ud. marcar su papel con elegancia y gusto? Pregunte Ud. por la Litografía Minerva.

Vida Social

Para servir la Escuela de Coronado, se ha trasladado a esa villa la señorita Dora Montero a quien deseamos mucho éxito en las labores de enseñanza.—Vino de villa Santa Ana don Víctor Castro. Se ha trasladado al Higuito de San Mateo don Adriano Arié quien va a emprender trabajos agrícolas.—Tuvimos ayer el gusto de saludar al amigo don Ciriaco Zamora quien permaneció 11 días en el Hospital con motivo de unas heridas que recibió en Montes de Oca. Su estado es ya mejor.—Vino de Cartago el profesor don Emanuel J. García.—Don José Vargas Cervantes ha pasado por la pena de tener a su señora de mucha gravedad.—El Dr. don Solón Núñez regresó de Tarrazú.—Doña Margarita Lahman de Echandi, regresó de Tucurrique, donde pasó su temporada de verano.—Delicada de salud se encuentra desde hace algunos días, doña Clariza de Nuñez.—Se encuentra entre nosotros, procedente de Orotina don Juan Suárez.—Regresó de Panamá don Francisco Montero J.—Para Nicaragua partió don Rafael Vargas Castro.—Mejor de salud se encuentra la señorita Atilia Mora.—Regresó del campo la señorita Amelia Esquivel. La saludamos.—Restablecido de su dolencia se encuentra don Ricardo Camacho.—Entre nosotros se encuentra procedente de Puntarenas don Pedro Vioto.—Para Heredia partió don Abigail González.—Sigue mejor doña Josefina Brau de Gutiérrez. Nos alegramos.—Pasa temporada en Puntarenas la señorita Amparo Alvarado.—Gravemente enfermo se encuentra don Caralampo Fonseca.—En Curridabat pasan temporada la estimable señora doña Amalia Lahman de González y familia.

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación.
—Negocios civiles y criminales.
—Despacho todo el día.



Juan de Dios Rodó
Primer Tenor de la Compañía de Operetas y Zarzuelas, quien debutará esta noche en el Teatro América

Terminación del Teatro América

El gran Teatro América que había quedado sin terminar está haciendo objeto de un gran trabajo en su fachada. El repello se está terminando y entonces el aspecto de este edificio será suntuoso.

Nos alegra mucho esta terminación por la elegancia del Teatro América que ocupa lugar preferente en la Avenida Central.

Las familias cubanas, trabajan en las regiones de San Carlos

Algunos miembros de las familias cubanas que llegaron al país a fin de conseguir terrenos para dedicarse a los trabajos agrícolas, regresaron de su excursión a las regiones de San Carlos a donde habían marchado para hacer estudios de aquellas tierras.

Las gestiones hechas con la Secretaría de Fomento, para conseguir baldíos van muy adelantadas, y es casi seguro que obtengan los terrenos ya vistos en San Carlos.

Hablamos sobre el particular con dos de aquellos agricultores, y nos manifestaron que esas tierras son muy fértiles para los trabajos agrícolas, y de consiguiente tendrán magníficos resultados en sus siembras. De esta manera puede desvirtuarse el dicho de que los agricultores cubanos se iban a dedicar a otros negocios.

De última hora

Por Decreto N.º 5 de ayer el Poder Ejecutivo nombró Ministro de Fomento al señor Alejandro Aguilar quien hasta ahora había desempeñado la Subsecretaría del mismo ramo.

Por la tarde de ayer fué comunicado el nombramiento del señor Aguilar quien está ausente de la capital.

Nos place el nombramiento y deseamos éxito al señor Aguilar.

Si Ud. es industrial mande hacer sus marcas y etiquetas a La Minerva.

Notas rápidas

Nuestras exportaciones

El vapor Santa Marta, que zarpó en estos días de Limón, llevó un cargamento de 45417 racimos de bananos, 3677 sacos de café, 252 sacos de cacao, 77 sacos de azúcar, 300 cajas de naranjas y 9 bultos de oro en barras.

El vapor Limón, llevó 30725 racimos de bananos y 48 cajas de naranjas.

El vapor Tortuguero llevó 48201 racimos de bananos, lo que quiere decir que en estos últimos días se han exportado 124,343 racimos de bananos.

Notas de Alajuela

La señorita Rosa M.ª Vargas y don Alberto Córdoba han sido nombrados profesores de los primeros años del Instituto. Muy acertados han sido tales nombramientos, por lo que felicitamos al Sr. Ministro y a los alumnos del plantel.

Don Manuel Ardón Jiménez, dejó de ser Director de la Escuela Superior de Varones de esta ciudad, delicado puesto que es desempeñado actualmente por el competente educacionista Profesor don Francisco Solórzano G. Puestos de esta clase, deben ser ocupados siempre por personas capaces y de buen carácter como el Sr. Solórzano, por lo que felicitamos cordialmente al personal de Alajuela.

Don Salomón Castro Meléndez, Profesor de Estado de la Universidad de Chile, está al frente—como Director—de nuestro Instituto de 2ª Enseñanza. Muy bien ha caído este nombramiento y esperamos que el profesor Castro hará brillar muy alto el nombre de la enseñanza Nacional.

La simpática señorita Pensilvania Ulloa, hija del acaudalado caballero don Manuel Ulloa, estuvo pasando una corta temporada entre nosotros, procedente de su finca "La Esperanza", en el Carrizal.

Del Carrizal regresaron las familias Ruiz y Castaing y la Srta. Adriana Sandoval.

Don Carlos Gutiérrez y familia viajan en Puntarenas.

Del puerto regresaron el Lic. don Luis Barquero y familia, así como la señora M. v. de Herrera y don Raul Acosta.

Juancito Martínez guarda cama víctima de pertinaz dolencia, y motivo por el cual, se ha visto obligado a retardar su viaje a los Estados Unidos.

El General Pita está de plácemes. Distinguidos jóvenes de nuestra sociedad se han suscrito a la sociedad "La Alianza", de dotes para matrimonio, entre los que nos dicen: a Beto Córdoba, Mario Agüero, Manuel Ardón, Juan Rodríguez, Jorge Oreanu-

no, Luis Montoya, Luis Sibaja, Chelo Rodríguez, Rafael Sánchez, Chico Cruz, Clímaco Rojas, Padilla y Alfonso Mora. Mucho nos alegramos.

¿Vendrá más harina al país?

Nos han informado, que en estos días arribará a puerto Limón un vapor que traе una cantidad crecida de harina para nuestro país.

La noticia puede ser cierta, tanto más cuanto que nosotros sabíamos que tres comerciantes estaban haciendo las necesarias gestiones con casas exportadoras de los Estados Unidos, para conseguir harina, aunque fuese en cantidades pequeñas. Ojalá fuera cierta tal noticia, pues ya se hace sentir la carestía del artículo en nuestro país.

También se dice que los pedidos de harina chilena se han formalizado aunque hay que esperar noticias por las dificultades de vapores.

Hogar de plácemes

En las primeras horas de la mañana de ayer el hogar Piñeres-Pinto se encontraba de plácemes con la llegada de un hermoso varoncito nacido con toda felicidad.

Presentamos a la virtuosos esposos nuestras felicitaciones, y para el recién nacido deseamos todo género de ventura.

FUME CHUECOS DE VENTA EN LA MARINA

Un accidente lamentable

Ayer en la tarde ocurrió un lamentable accidente siendo víctima de él la señora Custodia Nájera. Dicha señora se encontraba comiendo, y en ese momento cayó un pedazo de pared del comedor, que se encontraba en mal estado, alcanzándole la pierna izquierda unos cuantos ladrillos, lo que le produjo una quebradura hacia la parte del tobillo. Cuando la pared se derrumbó, doña Custodia trató de huir, creyendo que se trataba de algún temblor a los cuales tiene gran miedo. Al ruido que produjo la pared al caer, y a los gritos que dió dicha señora, acudió una hermana suya que vive en la casa contigua y también algunos vecinos.

Se hizo llamar a un médico quien practicó la primera cura a la paciente.

ANUNCIESE EN LA ACCION SOCIAL

Presupuesto municipal

Ha quedado en suspenso la discusión y elaboración del presupuesto municipal de este cantón. El último lunes no hubo sesión municipal y todos se extrañaron, porque este asunto debe resolverse cuanto antes.

Hay dentro de los municipios dos criterios: uno por mantener el presupuesto de 1917 con los recortes introducidos en octubre y otro por someterlo a nuevas rebajas en lo que corresponde a empleados.

Creemos que con un sereno estudio y un criterio profundamente económico, ambas corrientes pueden unirse para hacer un presupuesto justo y que en realidad deba cumplirse.

Pagar mal a los empleados es mal principio porque trabajan con menos voluntad y celo. Las dotaciones actuales, salvo una que otra, apenas son buenas. En cuanto a los servicios de higiene, no se puede reducir más, pues sería descuidarla por completo.

Lo que sí debiera preocupar mucho a la Corporación Municipal, es ver la manera como la deuda flotante pueda ser reducida siquiera un par de miles de colones por mes.

El tanto mensual de intereses es agobiador y esa salida impide toda obra de progreso.

Tampoco el municipio debe recurrir a nuevas contribuciones, pues ni el comercio, ni los vecinos pueden ya soportar otros.

Ojalá que el lunes se resuelva ya este asunto, que por su importancia debió haber sido resuelto a principios de este mes.

La Información ve por todas partes el truts

Mucho nos ha hablado el periódico de la medio rotativa de los altos precios de los útiles escolares y del acaparamiento de cuadernos, tinta, lápices, etc.

No sabemos de donde viene tanta bulla cuando recomendó los puestos de librería no hemos visto ni exorbitantes precios, ni depósitos grandes de útiles escolares.

Lo que pasa, y no lo ignora el diario de los clichés fatidicos, es que los cuadernos están caros en todas partes, basta que su materia prima sea el papel que todo mundo sabe que ha aumentado su valor cuatro veces. Si los bulliciosos reporteros hubieran visitado el almacén escolar del gobierno pueden ver allí mismo cuadernos bien caros que no tienen comparación con los de otros años.

Nosotros por nuestra parte vendremos pronto a los escolares cuadernos de cinco céntimos apropiados para tareas o copias con lápiz.

Ultimamente el periódico aludido ha visto el trust del casimir y el acaparamiento de las telas, trust que constituye una necesidad, pues antes de meter cien mil colones en telas es preferible meterlos en cereales y otras subsistencias.

¶ Cuando Ud. visite a un médico, de las 10 veces 9 le recetará un laxante. Es siempre sano y salvo tener el vientre libre. Procúrelolo con las **FILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO**. Eficaces y agradables.

Como pudiera abrirse el Sanatorio Carit

Para los gastos del Sanatorio, el actual presupuesto solo señala lasuma de \$ 2000 por mes, suma pequeña que ha paralizado la apertura de tan necesario asilo.

Nosotros creemos que entre las gentes pudientes hay muchos atacados del terrible mal, y que estarán dispuestos a pagar una pensión con tal de obtener alivio y mejoría, ya que la cura radical tratándose de tan grave dolencia, no es posible.

Además de eso, y mientras dure la situación actual, el asilo puede recibir enfermos de Panamá y de las otras repúblicas del Ismo, los cuales deberían pagar su cuota en dólares y con letras.

Con el producto de estas letras, vendidas al alto tipo que rige, el Sanatorio se mantendrá bien. Pasada la guerra, el Sanatorio podría ampliarse con nuevos pabellones para los tuberculosos indigentes costarricenses y atenderse con la renta del timbre de la cerveza cuyo uso tanto ha disminuido en fuerza de la miseria reinante.

Estamos seguros que de la Zona del Canal, vendrían muchos enfermos a curarse y que muchos pudientes de aquí, con gusto, pagarían la pensión.

Ya para terminar, aconsejamos a la Junta del Sanatorio y a la Secretaría de Hacienda, que en vez de usar un timbre de papel, hagan venir una cantidad de tapitas o coronas, debidamente contramarcadas y que las vendan a las fábricas de cerveza.

La colocación del timbre hace gastar mucho tiempo mientras que usando las coronas trinchadas el trabajo es más rápido y se evita el gasto del sello.

Misión religiosa

En el pueblo de Picages, del cantón de Puriscal, se ha celebrado durante la presente semana una misión religiosa por medio de sacerdotes católicos que se han trasladado a aquellas apartadas regiones para predicar la verdad de Cristo y aumentar la fe religiosa.

Desde el lunes, el padre Elcoro trabajó con gran actividad organizando los preparativos; pronto recorrió todos los pueblos vecinos para convidar a todos los habitantes.

La pequeña iglesia fue ampliada por medio de un pabellón provisional para que pudiera dar cabida a todos los fieles.

La misión ha de terminar hoy, habiendo habido centenares de confesiones y comuniones y muchas pláticas.

Nosotros celebramos el éxito de este servicio y el entusiasmo de los predicadores que solo puede ser recompensado por Dios.

Errata

En el artículo de ayer «Los cultivos de plantas fibrosas» hubo un error de bulto; donde dice cepas (penúltimo párrafo) debe leerse: ilustrarlo con cifras.

Mala costumbre

Muchas madres toleran que sus hijos se mantengan hasta altas horas de la noche en las calles realizando pequeñas ventas. Piensan en la ganancia de unos pocos centavos, pero no meditan en la pérdida de sus hijos. Llamamos al respecto la atención de los Agentes de Policía y de la Junta de Educación.

Por el eterno descanso del alma de

Miguel Narciso Esquivel

Se celebrarán dos misas rezadas de novenario el

PRÓXIMO MARTES 26 DEL PTE.

- 1. a las 6 a. m. en la Iglesia de N. S. del Carmen.
- 2. a las 7 a. m. en la Iglesia de la Uruca.

La familia doliente invita por este medio a todos sus parientes y relacionados.

El colmo de los robos

Nuestro amigo don Pedro Nolasco Gutiérrez, a más del vicio de los astros, tiene el de las plumas de fuente que quiere con el mismo cariño con que contempla las manchas solares que a tan mal traer tienen a nuestro movedizo suelo.

Hace poco don Pedro compró una sabrosa Waermoon, la cual a pesar de sus cuidados le hurtaron.

Y después... después compró otra porque sin fuente don Pedro no puede hacer nada. Y estrenó.

Pero un día de estos, don Pedro, después del trabajo diario pudo notar que le habían vendido la misma pluma que le habían robado.

Quiere Ud. usar una tarjeta elegante? Busque la Litografía Minerva.

Hoy en El América

La nueva compañía teatral que con tanto éxito trabaja en El América dará esta noche su tercera representación.

Se verificará el debut de dos artistas el joven Rodó [que figura como primer tenor y el del Sr. Meza que es el primer bajo.] Para ambos deseamos deseamos éxito y aplausos.

La obra irá muy bien presentada y la orquesta hará un magnífico número dada a la hábil dirección del maestro W. Le Franck.

En esta obra iba a debutar don

Aurelio Castro quien a última hora y ya seguro de su papel ha tenido serios inconvenientes de salud.

Así pues esta noche no hay que faltar al América para pasar una velada alegre en medio de los gozes del arte que nos proporciona este grupo de artistas nacionales.

Recuerdos de una simpática fiesta en Santo Domingo

En la ciudad de Santo Domingo, a principios de este mes, se verificó una simpática fiesta en el cristiano hogar de los esposos, don Rafael Bolaños y doña Balvina Jiménez de Bolaños.

Con motivo de celebrar éstos sus bodas de oro (50 años de casados) se entronizó allí el Sagrado Corazón de Jesús.

Fué éste un humilde acto de sumisión y de fe al poderoso Señor que reina y reinará en el corazón de la Humanidad creyente y de la Humanidad en general, pues no hay impíos de buena fé.

Se cantó misa en la mañana, y en la tarde tuvo lugar la ceremonia de la

GRATITUD

Por este medio damos las más expresivas gracias a todas las personas que en diferentes modos nos expresaron su pesar con motivo del fallecimiento de nuestro padre y abuelo Carlos T. Woucters (E. P. D.)

Especialmente entre los muchos que se distinguieron en los trances de mayor aflicción siempre recordaremos con cariño a don Alberto Blanco y su apreciable señora Chepita de Blanco, para todos nuestra gratitud.

PEDRO IGLESIAS C.
LUISA WOUCTERS DE IGLESIAS E HIJAS

entronización en que ofició el virtuoso Padre Mendoza con rosario solemne cantado por un grupo de señoritas de aquella culta ciudad, siendo apadrinado el acto por el honrado agricultor D. Juan Villalobos Bolaños y su virtuosa esposa. Los esposos Bolaños Jiménez estuvieron muy obsequiosos con la concurrencia, que fué numerosa.

Así debían celebrar todos los matrimonios cristianos sus fiestas conmemorativas y no con profanas diversiones que dañan al cuerpo y al espíritu. Non in commensationibus et ebriatibus, sed induimini Dominum nostrum Jesum-Christum.

Que el recuerdo de este acto cristiano de fé perdure siempre en el corazón de aquella dichosa familia.

G. CH. M.

Falta de vidrio

Parece que el elegante despacho del casillero del correo no ha sido terminado por falta de vidrios apropiados los cuales es dificultoso conseguirlos en las ferreterías. Ojalá que provisionalmente se pusieran allí unos fondos para evitar el fuerte viento que azota a los empleados y el mal aspecto que ahora se observa.

Unguento Al-Mentol de Davis



Para inflamaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo.

Mostrás gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

COLEGIO SEMINARIO

Queda abierta la matrícula para el presente año, todos los días desde el 11 de febrero. El internado se abrirá el lunes 4 de marzo, y las clases comenzarán el martes 5 de marzo a las 8 a. m.

EL RECTOR

NOTA: Los nuevos prospectus pueden coseguirse en el mismo establecimiento.

LA POUPEE

CANTINA, PULPERIA Y VIVERES

300 varas al sur de la Botica Francesa

Se vende un billar de 1ª clase y un boliche propios para club o espectáculo públicos.

ELIAS VARGAS M.

Una conferencia de Mariano Valencia

Fragmentos de la Conferencia "La Salud del Esfuerzo Alma de la Felicidad".—que ofreció Mariano Valencia en el Teatro Municipal de Alajuela el 31 de Enero último.

Concluye.

Un hecho cualquiera puede obrar temporalmente sobre nosotros, imponiéndonos una larga labor de paciente y alentadora firmeza. A tal punto se modifican entonces las oportunidades de evolución, que hemos de sustituir, súbitamente; la inercia primitiva o trabajo habitual que ejercitamos, por un curso inteligente y enérgico de esfuerzos complementarios que vitalicen y promuevan la natural y espontánea conciliación de tendencias antagónicas, que de otra suerte, atentarían a la conservación del individuo.

Se ha vitalizado entonces la solidaridad del Esfuerzo iniciándonos en la práctica consagración de altos y vigorosos empeños.

Sinceridad es la expresión más consagrada de un estado intelectual que persigue, en las formas puras de la verdad, las armonías de las facultades y el imperio de la individualidad reflexiva.

La nueva disposición de la inteligencia inspira sagradas convicciones, de tolerancia y de concordia, oponiendo a las soluciones improvisadas, unas veces, el olvido generoso y prudente; otras, el objetivo examen crítico, accesible siempre a la benevolencia y la verdad.

Iniciado, pues, el poder de nuestra inspiración moral, la seguridad de las bases experimentales para captarse el curso de los hechos que el buen sentido propone a nuestra actividad, facilita la visión sana de las cosas. Tal es la *compensación* del Esfuerzo.

Obra meritoria sería en el agente la intuición verdadera del dominio de sus ideas al estímulo de las más tenaces iniciativas, grata ocupación para mí, oír que su voz sincera y vehemente aprecia la educación de la Voluntad como el más activo y vigoroso elemento de individualismo. No obstante, la resonancia de hermosos propósitos que nuestra cultura reflexiva traduce en prácticas exteriores—es acaso, por sí misma, colaboradora eficaz en expresar la verdadera dignidad de la Inteligencia?

La *Oportunidad* es síntesis que responde a la *Compensación* del Esfuerzo, resumen de las bases experimentales que asocian los más acentuados contrastes en la correlación de circunstancias. Ella ilumina la experiencia, y en sus vivos destellos, muestra siempre orientaciones definitivas. Abnegación, vacilaciones, esperanzas, dudas, parecen compenetrarse en actitud discreta, señalando al Individuo la resultante lógica de los esfuerzos que revelan el fondo de su firmeza.

Por tanto, la precisión en el libre ejercicio de la Voluntad mental se obtiene, según la correspondencia de cuatro grados del Esfuerzo: la *Conciliación* como estímulo inicial, la *Sinceridad* o franca correspondencia en la evolución; la *Compensación* que prepara al Individuo para captar el curso de los hechos—y la *Oportunidad*, como aplicación de esos antecedentes experimentales.

Concentrar esas cuatro percepciones y emitir las según propia convicción y cierta prudencia de ración; he ahí el CARÁCTER. Aplicar las dos últimas: he ahí la VOCACIÓN. Aplicar tan sólo las dos primeras, es promover prácticas sin finalidad, además siempre con los prejuicios de los débiles de la energía.

Una cierta sagacidad certifica en delante los fenómenos con deter...

ciones más concretas y centralizadas, dispándose el vano ensueño de la creencia ingenua que solo rinde culto al pensamiento en la apariencia incoherente y fortuita de los obstáculos, cuyos secretos de organización responderan eternamente a la ley regular del progreso y al vasto equilibrio de la Conciencia Universal.

La ineficacia de previsiones a que se han consagrado muchos años de persistentes anhelos, o el creciente sentimiento de hostilidad, a veces casi unánime, de las pasiones descreídas podrían estas experiencias u otras análogas, reconstruir y ampliar, suficientemente, el equilibrio de la iniciativa orgánica?

A no dudar, la asombrosa diversidad de posibilidades y restricciones que en tales casos predominan, alternativamente, en el concierto y habilidad de los pensamientos, crea en el agente, una determinación absoluta, esencial: la de conocer las leyes de su propia e individual convicción. Esto explica que muchas veces nuestras decisiones orgánicas sean definitivas, en cuyo caso, o el individuo, dispuesto a recibir y proclamar la verdad, valora con cierto juicio las conscientes insinuaciones de la razón al deber noble y gozosamente cumplido, o el complejo sentimiento (fuerza responsable del fenómeno que estudiamos) suprime el Ideal Necesario que gobierna la voluntad.

Mas, cuando la prudente perseverancia obra sin remisión ni desviaciones, alientase el fervor sereno de una fé generosa, optimista y resignada.

El gran propósito moral de la suprema lucha se ha cumplido. La Humildad ha concluido los poderes de la Naturaleza y el genio humano.

En adelante el propio experimentismo nos hará más sinceros. Y abordaremos el análisis crítico de nuestros actos con la penetrante sagacidad que elimina el prejuicio.

Y por el sublime extremo de las enseñanzas, habremos aprendido a sancionar con regocijo la verdad aunque limite nuestras más acentuadas preferencias.

Si Ud. está interesado escribanos por un folleto referente a la ZARZAPARRILLA DE CHANNING, una medicina para purificar la sangre y curar las dolorosas enfermedades de la piel.

En La Geisha

Depósito permanente de OSTIONES FRESCOS
Gran surtido de vinos y licores de las mejores marcas
La variedad más grande en confites finos
TELEFONO Nº 439

LA MARINA

EDUARDO CASTRO SABORIO
Apartado 979 Teléfono 584
En el Mercado
Acaba de recibir

Frutas secas, Melocotones, Ciruelas
Albaricoques, Peras, Manzanas, Pasas
Dátiles, Higos en petacas
Eslabones - Mecha y Piedra de fuego
Licores - Abarrotos - Granos
Ventas al por mayor y al menudeo

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

ALMANAQUES PARA 1918

El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica
En rústica ₡ 2.00. En pasta ₡ 2.50
Almanaque Ilustrado Hispano-Americano. En pasta ₡ 3.00
Almanaque Bailly-Baillière o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica.
En rústica ₡ 1.50. En pasta ₡ 1.75
Almanaque de los Amigos del apa. ₡ 0.75
Agenda de Bolsillo para uso de particulares. Un día en cada plana ₡ 2.50
Con dos días en cada plana ₡ 1.50
Dietario Centroamericano. En Pasta ₡ 1.50
Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. ₡ 1.25. Taco pequeño suelto ₡ 0.50
Taco grande suelto ₡ 2.00
Calendarios esfoliadores comunes a ₡ 0.50, ₡ 1.25 y ₡ 3.50

EN LA

Librería Lehmann

(SAUTER & Co.)
San José, Costa Rica

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA: Mientras dure la clausura de la Maternidad Carit el Dr. Zúñiga practicará las operaciones de Cirugía Obstétrica a beneficio de las señoras pobres a precios acomodados a su situación.

FUME
CHUECOS
SOLO
CHUECOS
NADA MAS QUE
CHUECOS

Frescos, Sabrosos, Baratos

ARROZ - CANELA - TRIGO

Depósito general en

LA MARINA

Apartado 797 :-: Teléfono 584

EL MERCADITO

Teléfono 702 F. Vargas V. Apartado 669

COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta

Café - Arroz - Maíz - Frijoles - Azúcar
Manteca - Queso Bagaces - Harina - Almidón
Escobas - Sal - Jabón, etc., etc.

No se olvide. Sus órdenes a EL MERCADITO

Son los precios más bajos de la plaza

LA LIBRERIA

LECTURA BARATA
Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

La Librería Española

— de —
María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.
APARTADO 314 TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase a

LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

SE necesita un muchacho concertado con buenas recomendaciones para la oficina de Schroeter sucesores en el Parque Central.

VENDESE por la mitad de su precio y al contado lote 6x50 en San Francisco de la Sabana, 50 vrs. sur Palacio Pontificio. Tiene casita. Informarán allí mismo.

SE VENDE en Montes de Oca frente al tranvía y al beneficio de la señora viuda de Dent, una casa de madera, cómoda y con gran solar. Informes oficina Schoter Sucesores Parque Central.—15 v. alt.)

MAESTRA con once años de práctica, da clases particulares, de inglés, cocina y demás asignaturas. Se reciben trabajos de costuras y bordados. En esta oficina daremos informes. (Ab. 1º 8 v)

SE necesita una esquina propia para negocio, que tenga habitaciones.

PARA OFICINISTAS, MAGNIFICA OCA-SION...! Se vende una máquina de escribir con poco uso, en buen estado, marca L. C. Smith C. Bros N° 3 visible. Diríjase A. N., Apartado 821.

LECCIONES A DOMICILIO. Como siempre dará este año lecciones de enseñanza primaria a domicilio. Horas a solicitud. \$ 30.00 por mes. Referencias, las que se pidan. Micaheo Vargas. Teléfono 324 y 438.

RECUERDOS del Real Santuario de San José de la Montaña. Estampas, medallas, imágenes de bulto, etc, de venta en la librería Lehmann Sauter Co.

PAPEL BLANCO Vendemos en esta Administración a \$ 3 el centenar. Muy buena calidad y de tamaño grande.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia. Apartado 233 Teléfono 214

Muy pronto Brevas de la mejor calidad. San José

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Central. Apartado de Correo 370.

SOCIEDAD DE SUFRAGIOS

(Por las Animas del Purgatorio)

MISA DIARIA de difuntos a las 6 a. m. en la Capilla del Seminario. MISAS DE SAN GREGORIO en aplicación por los socios fallecidos.

| Número de la defunción | Nombre del socio (o de la socio) | Lugar en que estaba inscrito | Igl. o Capilla en donde se celebran sus misas | Fecha en que empezaron |
|------------------------|----------------------------------|------------------------------|---|------------------------|
| 142 | Zeledón Clotilde S. de | Guadalupe | S. Francº Asis, Cartago | 26 Enero |
| 143 | González Soto Alberto | San José | Seminario | 19 Enero |
| 144 | Trejos Ramona | Tuis | S. Franco. Paula, M. R. | 25 Enero |
| 145 | Martínez M. Luis | San José | Seminario | 24 Enero |
| 146 | Segara Laure | Tuis | Seminario | 1 Febrero |
| 147 | Soto S. Josefa | San José | Seminario | 3 Febrero |
| 148 | Esquivel Narciso | San José | Seminario | 18 Febrero |

El Secretario

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

“La Competencia” de Ramón Madrigal Q.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, (las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, frente al mercado.—Guillermo Niehaus.

EL POR VENIR GRAN FABRICA DE PUROS H.E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos “Nacionales”, “Londres”, “Conchas Especiales”, “Panetelas”, “After Supper”, “Gentleman” y “Josefinas”.

| | | |
|--|--|--|
| <p>Marca de Fábrica</p> <p>HERO'R</p> | <p>Puros de El General de tabaco Chircagre. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 pureras para trabajo fino.</p> <p>JEN. PACHECO, Agente General</p> | <p>Marca de Fábrica</p> <p>HERO'R</p> |
|--|--|--|

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Vida Comercial

La señorita Delfina Ceregatti adquirió el hotel y la cantina que en la villa de Orotina poseía doña Carolina Ceregatti e hijos. El valor de la transacción fué de mil colones.

—Don Francisco Andrade compró a don Isafas León su establecimiento de vinería, taquilla y pulpería situado cerca de la Estación del Ferrocarril del Atlántico.

—La gran fábrica de puros del Dr. Rucavado ha recibido durante la última semana enormes pedidos de puros de las excelentes clases que allí se hacen. La marca Hero'r es cada vez más popular, lo que se debe a lo exquisito del tabaco empleado y al aseo con que se maneja el taller.

Ha bajado el precio de la manteca

La manteca, artículo de principal consumo en el país y que ha estado vendiéndose a precios fabulosos, va bajando lentamente algunos puntos.

En esta semana se ha estado vendiendo al precio de \$ 118 y \$ 120 el quintal, lo que indica que sufrió una baja de veinte puntos.

Para los Municipios: los mejores vales se ejecutan en la Litografía Minerva donde se han hecho los de Alajuela y Heredia

TIP. DE SAN JOSE

YA TRIUNFO El Ponche Nacional
Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional
Ha sido escogido por el público consumidor
Las hotellas llevan en el cuello el diseño de la medalla que se le adjudicó
Ordenes a CARLOS M. SALAZAR
Entre El Cometa y La Merced - Teléfonos 248 y 324

La Fábrica Richmond es la más popular
Se preparan magníficas cervezas BLANCAS Y NEGRAS
Kola — Limonada — Zarza — Ginger Ale
Especialidad en pedidos de pueblos.—TELEFONO 759

Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca
LA ZARAGOZANA
Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R.
DEPOSITO EN SAN JOSE,
LA POUPEE de ELÍAS VARGAS M.

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO
de Arno Maristani & Co. (Barcelona)
Legítimo de pura uva
Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.
TENEMOS EN EXISTENCIA:
Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas
Juan Knöhr hijos

POLINI Nueva Fueneraria. Coches fúnebres inmejorables.—Los mejores troncos.—Precios de competencia.—Entierros de lujo.—Servicios para pobres desde \$ 15.—Los mejores landós.—Día y noche.—Cerca del Mercado.—Teléfono 14.

COLEGIO EVANS FUNDADO EN 1915
El curso de 1918 comienza el 1º de marzo. La matrícula está abierta
Secciones de Kindergarten.—Enseñanza Primaria.—Segunda Enseñanza y Escuela de Comercio.
Instrucción y Educación lo más completo. Instrucción Religiosa especial para los niños cuyos padres la solicitan.
E. M. EVANS, Director General

MAQUILLEROS VARGAS

todas las diligencias mortuorias sin que Ud. salga de su casa. TELEFONOS 14, 324 y 438